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3月3日上午，在全国政协十二届三次会议召开
前几个小时，经济界的“大佬”们纷纷现身北京铁道
大厦，回答包括市场星报、安徽财经网记者在内的媒
体记者，关于目前社会各种热点经济话题的提问。

全国政协委员、永隆银

行董事长、招商银行前行长

马蔚华认为，P2P平台倒

闭与跑路之风等乱象愈

演愈烈的重要原因之一

是监管的暂时缺失，为保

护投资者利益，引导整个

行业健康发展，促进金融

改革与创新，P2P网络借贷行

业的监管落地问题亟待解决。

他建议，加快 P2P 行业监管政策出

台速度。马蔚华称，行业乱象已经造成社会资源

的严重浪费，监管政策亟待落实，所以有必要加

快行业监管政策的研究、协调与出台，紧跟行业

发展速度。实现有节奏的、松紧适度的监管。

马蔚华认为可以制订并实施P2P网络借贷平台

的准入和退出规则；对P2P网络借贷平台的运营进

行监管；对P2P网络借贷平台的信息披露进行监管。

全国政协委员、永隆银行董事长、
招商银行前行长 马蔚华：

P2P网络借贷行业的
监管落地问题亟待解决

全国政协委员，中

农发集团董事长刘身利

表示，自己对中国大

米有信心，部分消

费者购买日本大米

只是少数现象，目

前中农发集团在非

洲几个国家、乌克兰

等国都有基地，他自

己吃饭是“食堂有啥饭

就吃啥”，“应该是国产米”。

全国政协委员、
中农发集团董事长 刘身利：

对中国大米有信心

经济界“大佬”议热点话题

不动产登记对房市会有一定影响
银行业风险并没外界所想那么大
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全国政协委员、港

中旅董事长张学武3月

3日抵达铁道大厦驻

地，在接受星报记者

采访时表示，希望

通过今年的提案推

动带薪休假立法，同

时促进房车旅游在中

国的普及和发展。

全国政协委员、港中旅董事长 张学武：

希望推动带薪休假立法

全国政协委员、

工行原行长杨凯生在

回应记者有关目前

是否存在通缩隐忧

的问题时称，目前

CPI 还在上涨，只

是上涨速度较慢，

物价没有达到负增长

的阶段。

他还表示，利率市

场化对银行业影响中性，降息有利于实际利率更趋

向合理。他还认为目前中国银行业存在的风险并

不像外界认为的那么大，且中国银行业有很强的消

化吸收能力，比如拨备很高，资本质量很好。

杨凯生认为，中国银行业的不良贷款率在全世

界属于较好水平，对风险的吸收消化能力比较强。

杨凯生指出，中国银行业不良资产的拨备率比较

高，但是由于资本质量比较高，一级资本在整个资

本充足率中、一级资本占整个资本的比重在全世界

银行业中比较高，因此风险的抵补能力比较强。

全国政协委员、
工商银行原行长 杨凯生：

银行业风险并没外界所想那么大

对于中国

游客青睐日本马桶

盖等境外商品问

题，全国政协常

委、国家旅游局

原局长邵琪伟表

示，其中有收税、

营销因素，也有市

场价格和质量问题，

需要重视，国内有能力

设计、生产、营销更多

适合大众消费的产品。

当记者问道：“您到日本买过马桶吗？”邵琪伟笑

称没买过。

对于中国出境游客素质问题，邵琪伟表示，各方

面都在抓这个工作，相信中国游客素质会越来越

好。他表示，近期已关注到了“泰寺庙建新厕所，供

非中国人使用”的消息，相信这是极个别案例。

另外，对于香港自由行的问题，他认为应该从宏

观和战略上考虑，相信无论内地还是香港，都会找到

一个更高明的办法解决这个问题。

全国政协常委、
国家旅游局原局长 邵琪伟：

我没从日本买过马桶

踩点时间：3月3日 8:00～13:00
踩点话题：经济、财经
踩点对象：全国政协常委、国家旅游局原局长邵琪伟；全国政协委员、工行原行长杨凯生；全国政协委员、中国东
方资产管理公司原总裁梅兴保；全国政协委员、中国银监会原副主席蔡鄂生；全国政协委员、永隆银行董事长、
招商银行前行长马蔚华；全国政协委员、中农发集团董事长刘身利；全国政协委员、港中旅董事长张学武。

之经济财经篇

针对近期银行

可能获发证券牌照

以及金融混业发

展问题，全国政

协委员、中国银

监会原副主席蔡

鄂生回答记者提

问时表示，各类金

融机构都有自己的

功能，这些功能可以结

合起来，关键是根据社会发

展、市场的需求去做，大而全、小而全不太有实际

意义。根据市场风险以及从监管的角度来说，金

融机构不能啥都想干。

当记者问及其对今年春节期间网络红包火爆一

事如何看待时，蔡鄂生说：“我没有去主动派发过网

络红包，也没有去参加抢红包大战。但有人给我发

的话，我就会相应地进行回发。”

全国政协委员、

中国东方资产管理公

司原总裁梅兴保表

示，网贷的正面效

应非常大。建议

从信用体系建设、

认证制度以及账户

管理等方面加以引

导和规范网贷的发展。

梅兴保表示，网贷是互联

网金融的一个主要方面，它的正

面效应是非常大的。

关于3月1日不动产登记条例开始实施，他认

为，不动产登记把原属不同部门监管的财产统一登

记，对投资、投机问题上的腐败有抑制作用。

梅兴保认为，不动产登记是一项基础性、工

程性的制度建设，主要是把国家、集体的一些财

产和公民个人的财产进行登记，掌握情况，摸清

财产的底细，这对投资、投机问题上的腐败有抑

制作用。

梅兴保告诉记者，不动产登记短期内确实对房

市有一定影响。首先是存量房产比较多的集体或

个人，会受到影响；其次，以房地产进行投资投机

的，也会受到影响；还有通过不正常方式获得房产

的，会考虑抛售。梅兴保认为，对于大众的刚性需

求和对于整个房地产市场的长远建设来说，不动产

登记只是制度性的方面。

全国政协委员、
中国银监会原副主席 蔡鄂生：

过年收到过、也发过网络红包

全国政协委员、
中国东方资产管理公司原总裁 梅兴保：

不动产登记短期内
确实对房市有一定影响


